

県教組：部活と授業時数の多さが負担 教育長：先生方本人の人生を豊かにすることが



和鳴新教育長と名刺交換する森山副委員長

県教組
未配置問題

以前、学校教育課長をして今のお話は存じています。教育長さんに

よつてはブレッシャーを感じている方もいる

事や今のように子ども達の点数のみを上げることを目的とするよ

う取り組みがなされている。

私どもは、県学テの趣

とも4月より増えてい

る。年度途中に人を見

つけるのが難しい。少

しつ教員希望者が減

していることも遠因と

してある。定数内の所

ですが、子どもの数の

減少、学校統廃合の状

況がある。その中で採

用してしまうと、何年

か全く採用できない期

間が生じることを恐れ

ている。決して、非正

規の方で間に合わせよ

うとしているのでなく、

採用していきたいと考

えている。(夏休み明け)

12、養教2)

組合未配置問題に移りま

す。全国的な問題とな

っています。青森も少

ないとはいえる、今まで

なかつた事態が生まれ

ています。4月の始業式で未配置が生じまし

た。夏休み明けはどの

正規か先には定数内非

正規を無くしていくん

だ。方向に変えられな

いものか。

夏休み明けスタートの

未配地ですが、小・中

学校で元気に働く職場に

で元気に働く職場に

セクシュアリティーへの理解 —女性部・養教部学習会より—

2018年9月1日に養護教員部委員会と女性部委員会の合同学習会が県教育会館で行われました。テーマは、「セクシュアルマイノリティへの理解」でした。講師は、セクシュアルマイノリティー・ボランティアサークル「スクランブル工ツグ」代表の柳田創（はじめ）「県内在住」さんです。柳田さんは、大学時代までを女性として生き、現在は男性として生活し、結婚もされていて、社会人として頑張つております。

テレビやマスメディアで取り上げられている「セクシュアルマイノリティ」の方に実際お会いするのは、初めてのことです。最近は、女性同士、男性同士の結婚や事実婚もメディアに取り上げられるようになり、メディアも変化してきたと思っていましたところです。しかし、実際に勤務する小学校や中学校的現場では、この課題に直面することは少ないです。なぜか。そのようなマイノリティの方が声を上げられない年齢層に属しているからだと思います。小さい頃は、「なぜ、自分の性に違和感を感じるのだろう」と悩むことでしきりちゃんと意識できるまでに知識と時間が必要でしょう。成長し、いろいろな情報に触れて自分を客観視できるようになつて、やつと自分の「性」を決定するのですね。柳田さんのお話を伺い

「かわいそうだな」
博
「今日は、智の家にむかえに行つた。智はどようとしだ顔をしていた。ねむいのかなと思つて歩いていた。智が口を開いた。
「わあの父ちゃん、死ぬのがな」悲しそうな声で言つた。
「大丈夫だつて。回復して
きたべ」「だつてさ、何回も入院し
ているがら」泣きそうだった。
智君のお父さんは、入退院を繰り返していました
智が六年生になつた頃は病状はだいぶ悪化していましました。

「智がんばれ」
洮

こないだ、智の父ちゃんが死んだ。おれにも父ちゃんがいないけど、死んでいないからまだましだ。智はまだ十一才だ。きっと、これから父ちゃんがいればとか思うと思う。
つらいのは今からだと思ふ。父ちゃんがない者同士いつしょにがんばろう。

「智の父ちゃんに世話になつた」
智が言つた。
「うそ」
びっくりした。信じられないまま、家に帰る途中、釣りに連れて行つてもらつたことが頭に浮かんだ。
「ほら、ちゃんと足場確認して」
「えさの付け方は、こうしてこうやつて、ほら」
いろいろ教えてくれた。僕が釣ると、「よがつたなあ」と声をかけてくれた。
でも、帰りはおなかを押さえながら車に乗つた。
あんなに危ない腹なのに釣りに連れて行つてくれて、といいながら歩いていたら、じいいんと涙がこぼれできた。お世話になつたな。
もう、時間が無いので終わらなければなりません。私はどのクラスを持った時でも、一人ひとりを生かすとか、居場所とか、あまり考えてきませんでした。ただ、一人ひとりの思い、喜びや辛さ、悲しさや笑いそれ等を出してごらんと働きかけ、クラスの私を含めたみんなでその思いを学ぼうと努力しました。

工藤ふみ先生は、月水金
教育相談室（01-201-
7831-1087）におら
れます。また、火木や16
時以降は県教組（017
-1734-17279）に
連絡下されば連絡取れま
す。

E-mail: aomoritu@jaa.itkeeper.ne.jp

URL <https://www.aokenkyoso.net/>

国の人事院勧告を受け、青森県人事委員会と交渉

国は、5年連続のプラス勧告 月例給+0.16%、一時金+0.05月
初任給は1500円アップ、若年層は1000円アップ、その他は400円アップ

は、考えていない。

1. 初任給、月例給、一時金及び諸手当を大幅に引き上げる勧告を行うこと。

【人事委員会の回答】

現在データの精査中である。月例給も一時金も引き上げの方向にある印象を持っている。初任給については、国においても様々な人材確保の状況を考慮して、昨年と比べて1.5倍の1500円の引き上げを勧告している。「給与制度の総合的見直し」の現給保障の廃止に伴う補償について

教組も加盟）は、青森県職員の「給与改善勧告」を求める要請書を提出し、9月13日に青森県人事委員会事務局長、9月27日に人事委員会議長へ要請しました。

人事院は8月10日に政府と国会に対して国家公務員の給与に関する勧告と算定を行いました。月例給は「16.0%、65.5日」の改善と、一時金については0.05%引き上げることを柱とする内容です。

今いる人たちを切り替えていく。制度的なことは、マニュアル・問答集・通知に示されているので、遅れの

めに、会計年度任用職員という制度を導入する。まずは様々な問題点や労働同一賃金の考え方なども盛り込んで、事務処理マニュアルや問答集の形で指示されている。それに基づいて制度設計をし、大きな

33 鮎壁。新規勲賜員の選出
選改職に取り組むより活性化
をめざす。また、「元山
の一日」を整理し、選職令
を廃止して改組を図る。

※定年延長の場合は、扶養手当・住居手当・寒冷地手当等を支給する方向で検討。

【人事委員会の回観】

5. 妊娠障害休暇を新設する。

服務の監督は市町村教育委員会である。それで少しづつヤツプがあつたりする。こまく意思疎通を図りながらみんなでそれぞれの健康管理のために、どうすればいいかを考えていいくことが大事である。

間の ような 上限設定をすこ
動きもある ようなので、そ
れを 重視する 必要はある。
昨年初めで 教員の 多忙化解
消について 触れた。 基本的
には 昨年と同じである。 昨
年、中教審の中間まとめを
受け、いろんな形で進一
できている。 全てにいきま
たつていなければ 承知して

ないよう後にそれに従ってやつしていくだけです。



恩人事委員長（左）と達坂公務並闘議長

皆さんがから寄せられた青森県職員の『給与等改善勧告』を求める署名1,8118筆は、9月27日に人事委員長へ手渡しました。これらを受けて10月に青森県の人事院会の勧告が出されます。

卷之三

【聖白の一日解説】

1面から続く
の話を進めていければ
と思っている。

現在、空白の1日を必ずなくしますとか残しますという話でなく、国と一緒に進んでいけばと思つてゐる。常勤講師の方々の数はどうなつてゐるか。ある程度、一定数で進んでいます。(県内常勤講師の概数 小400中200、高300、特支200) 今日は新教育長と率直なお話ができて良かつたです。